

El Caudillo inaugura en Valladolid la Fiscalía de la Vivienda

Nuestro Alzamiento es el Alzamiento de España con la flor de la nación

Valladolid entrega al Generalísimo la Medalla de alcaide de honorario

El Generalísimo y Jefe del Estado español tuvo ayer un grandioso recibimiento en Valladolid, donde estuvo para inaugurar la Exposición de la Fiscalía de la Vivienda. El vecindario en masa le acogió con delirantes muestras de entusiasmo y pruebas inequívocas de gratitud imperecedera hacia el genial e invicto salvador de España.

El recibimiento y la estancia del Caudillo en la ciudad castellana, de lo que publicamos amplia información en otro lugar de este número, se señaló, nunca mejor están aplicadas estas palabras, por lo apoteósico y emocionante.

A continuación damos a conocer a los lectores el magnífico discurso que el Jefe del Estado español pronunció en el acto inaugural de la Fiscalía de la Vivienda:

DISCURSO DEL GENERALISIMO

Laureada ciudad de Valladolid, señoras y señores: Después de las palabras que oímos al señor gobernador civil y jefe de la Falange de esta provincia y de la exposición minuciosa del señor fiscal superior de la Vivienda, solamente me tocaba a mí decir amén. Sus palabras reflejan lo que es este momento y lo que ha sido el Movimiento.

Valladolid, tierra castellana, ha sido escenario por segunda vez de la unidad de la Patria.

En tiempos preteritos, cuando las invasiones bárbaras habían acorralado a las poblaciones de España en los valles norteños, para la reconquista de España se reunieron nuestros antepasados, incorporando en su ofensiva a otros españoles hasta entonces cautivos, supieron dar a la Patria el ensanchamiento necesario y reconquistaron el solar perdido. De aquí nacieron los reinos españoles. Los valles cantábricos daban vida a Castilla, mientras los pirenaicos formaban Aragón. Y fué en Valladolid, en vuestro suelo y en vuestras tierras de amplios horizontes, donde empezó a alborear la unidad española. Aquí se verificó la fusión de Castilla y Aragón, y esta fué la base de partida para el logro de nuestra total reconquista. Lo mismo ha ocurrido en nuestros tiempos. España estaba dividida y fraccionada, consecuencia como antaño de una nueva invasión, que no era la bárbara y guerrera de otros tiempos, sino la materialista de otras doctrinas, la enciclopedia, el liberalismo y con ellas el materialismo más grosero; fué necesario que, lo mismo que entonces, en los valles y ciudades de la España sana se reunieran los españoles con un espíritu de santa rebeldía y volvieran a juntarse para la heroica tarea de nuestra Cruzada.

Y fué aquí en el año 32, como nuestro gobernador decía, donde empezó a brillar una luz de esperanza. Fué en esta tierra castellana donde empezaron a fundirse la inteligencia de nuestras juventudes y el brazo duro y áspero de nuestros labriegos, la mano del artesano y la pluma del intelectual en la ofensiva de nuestras J. O. N.-S., y aquí en este teatro, dos años después, se viene a consagrar la unidad, al fundirse este foco selecto vallisoletano con el otro nacido en Madrid y extendido por otros pueblos de España en un único sentir de exaltación patria. Y cuando llega el Movimiento y con él la dura hora de la prueba, entonces surge nuestro Ejército de la Victoria con la hermandad de la Universidad y el pueblo fundidos y encuadrados por nuestros elementos militares.

Al que diga fuera de España que el Movimiento nuestro era un pronunciamiento militar, tiene aquí el mentis rotundo. Nuestro Alzamiento es el Alzamiento de España, con la flor de nuestras Universidades, con lo que quedaba de la honradez secular de nuestros obreros, con la flor militar y con la fe de nuestra Cruz. (Grandes ovaciones.)

Este es el Ejército nuevo español, y ese es el espíritu del Movimiento, que estaría vacío si no tuviera una doctrina y un verdadero contenido. De ello tenéis una prueba en este acto de hoy. Fué en los primeros del Movimiento, como recordaba el señor fiscal en el mes de Diciembre de 1936,

El Congreso Nacional Indio contra la ayuda a Inglaterra

AYER EN BUCAREST

Entierro del señor Calinescu

Bucarest, 24.—Hoy se ha verificado el entierro del presidente del Consejo de ministros, señor Calinescu, recientemente asesinado por elementos de la Guardia de Hierro. A dicho acto, que ha resultado solemnisimo, han asistido el Rey y las personalidades más destacadas del país.

Pronunció la oración fúnebre el ex ministro de Negocios Extranjeros, señor Gafencu.

Estuvieron presentes representaciones muy nutridas de los grupos populares alemán y húngaro. Este último pronunció unas palabras para poner de manifiesto el interés que demostró siempre el ilustre muerto por los citados grupos populares.

El Cuerpo Diplomático de Varsovia

Ha llegado a la capital alemana

Berlín, 24.—Esta tarde han llegado a Berlín, procedentes de Koenigsberg, los miembros del Cuerpo diplomático liberados de Varsovia por las tropas alemanas.

Dichos diplomáticos, que han realizado el viaje sin novedad, han sido recibidos en nombre del ministro de Relaciones Exteriores, von Ribbentrop, por el jefe del protocolo.

Budapest, 24.—Los periódicos examinan la situación creada por la presente guerra y declaran que no ofrece a Inglaterra las mismas perspectivas que la de 1914.

ALEMANIA Y LOS PAISES NEUTRALES

Goebels insiste en el deseo de Alemania de respetar estrictamente la neutralidad de todos los países

Algunos círculos franceses e ingleses hablan de un posible ataque alemán frontal contra la línea Maginot

Berlín, 24.—El doctor Goebels ha recibido hoy a los representantes de la Prensa, a los cuales ha reiterado la voluntad de Alemania de respetar estrictamente la neutralidad de todos los Estados.

Se refirió a su declaración reciente de que el Gobierno del Reich está decidido a respetar la neutralidad de Bélgica, de los Países Bajos y de Luxemburgo. El mantenimiento de esta neutralidad no se limita a los citados tres Estados, sino que se extiende a todos los países neutrales.

Nueva York, 24.—En las esferas políticas de Londres y de París se habla de la posibilidad de un ataque alemán por territorio belga, pero tal suposición ha sido desmentida de modo rotundo por Berlín.

En los mismos medios se dice que el alto mando francés ha tomado medidas para contrarrestar cualquier posible golpe alemán a través de Holanda o de Bélgica para desarrollar un ataque frontal contra la línea Maginot.

DISPOSICIONES OFICIALES

EL SUBSIDIO FAMILIAR ES APLICABLE A TODO EL PERSONAL MILITAR

Madrid, 25.—El «Boletín Oficial» de ayer publica las siguientes Ordenes del ministerio del Ejército:

Orden dando cuenta del traslado a Madrid de la Inspección General de Carabineros.

Idem estableciendo tres modalidades para cubrir destinos del personal militar, que serán de libre elección, de concurso o de provisión normal.

Serán del primero los destinos en mando, jefaturas y jefes de servicio, directores de Academia, personal de la Secretaría general del Estado Mayor auditores, fiscales, directores de fábricas, establecimientos, laboratorios y hospitales militares. Serán de concurso el personal de Estado Mayor, profesores de academias, técnicos de fábricas, laboratorios y hospitales, personal del servicio geográfico, agregados militares y jueces militares.

Otra disponiendo que el régimen de subsidio familiar es de aplicación, con carácter forzoso, a todo el personal, tanto militar como civil, que perciba sus sueldos o jornales con cargo a partidas que figuran en el presupuesto de este Ministerio.

La hora de que termine la lucha»

Una vez más el Duce ha fijado la posición de Italia. Neutralidad ante la defensa de los derechos del pueblo y aviso de que la última vez que se vea obligado a ingerirse a la nación, será para nuestra una decisión histórica. No puede ser ésta lo ignoramos, Benito Mussolini ha demostrado que cuando los acontecimientos lo aconsejan o lo hacen necesario, sus anuncios de decisión, sus ejecuciones incontinentes, se hacen notar que Mussolini no abandona la línea de política que se trazó desde el momento mismo en que estalló la guerra entre Alemania y Polonia. Hacer lo posible para localizar el conflicto y colaborar activamente en el restablecimiento de la paz, principio muy generalizado en Europa y defendido por el pueblo de España y por su pueblo.

El punto de finalizar la campaña en Polonia, la atención se concentra en el frente occidental, libérrimo interrogante. Sin embargo, el hecho de que a estas alturas se hayan desarrollado en las operaciones de gran envergadura con acompañamiento de incontables y poderosos ejércitos de lucha de, que dispuestos ambos bandos, hace que se tenga viva la esperanza de que llegue a desencadenarse el mismo bélico que, hora por hora, viene anunciándose desde semanas.

Después de que el arma más temida es la aviación, porque su uso puede hacerse sentir en partes y a las más inconcebibles distancias. Ha de reconocerse hasta el momento ninguna de las partes beligerantes ha dado la flota aérea para atacar el interior, con lo que la guerra no ha seguido la ruta que se temía. Gracias a Dios, así y no parece que existan por el momento deseos de un tan destructor medio de

discursos pronunciado por el señor Hitler se deduce que no desaparecerá, aunque se reduzca a sus límites etnográficos. ¿Puede esta la base de un arreglo? El señor Mussolini ha dicho: "Es hora de que termine la lucha".

En nombre de principios o derechos puede usarse y extenderse la guerra. Alemania garantiza, como ya se sabe, que no abriga ninguna ambición en el Norte, en el Este, ni en el Mediodía?

bloqueo marítimo

El secretario de un diario brasileño de 24 de Janeiro, 24.—En la opinión pública han llamado la atención unas declaraciones hechas por un representante de fábricas de papel noruegas en Oslo. Dicho representante ha comentado que por el mar del Norte sólo se permitirán los ingleses que pase el agua de los periódicos favorables a la Gran Bretaña y que ayuden a la política de bloqueo por hambre.

«Gaceta de Noticias», de Rio de Janeiro, dice que la política de bloqueo que hace Inglaterra perjudica a los intereses muy señalados de los Estados neutrales, habiendo originado problemas en Argentina, Uruguay, Chile y Brasil. Esto—agrega el periódico—tiene importancia porque se trata de una opinión pública del continente americano de una actitud neutral. Los que mantienen esa teoría se basan en creer poder ganarse las ganancias de la Prensa independiente de los Estados Unidos.

Entras se lucha en Polonia

Praga se inaugura la Feria de Otoño

Praga, 24.—En presencia de los representantes de las autoridades alemanas y checas ha sido inaugurada la Feria de Otoño de Praga.

Los visitantes del Proletariado desfilaron otros muchos de las regiones del Reich, de Eslovenia y de los Estados bálticos. En primera hora se habían efectuado numerosas transacciones comerciales.

DR. USEROS CASAS

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición
RAYOS X. ELECTROMEDICINA
Consulta diaria de once a una y de tres a cinco
Plaza San Martín, 1 Teléfono 186 Segovia

cuando el horizonte estaba más negro y las dificultades eran mayores en la guerra, cuando surge la Fiscalía Superior de la Vivienda para ser el brazo ejecutor de la redención de nuestro pueblo.

Esta Fiscalía de la Vivienda, nacida de la guerra con la inquietud de aquellos momentos en que las masas juveniles marchaban alegres a los frentes a combatir por una España mejor, es una muestra de que nuestro Movimiento es una revolución, que se encara con los problemas y se encamina en forma enérgica a resolverlos.

El señor fiscal superior de la Vivienda os ha leído unas cifras de un dramático interés que afectan a una

mitad aproximadamente de España. En ella está toda la gravedad de nuestros hogares, la miseria secular de nuestros burgos, la necesidad inaplazable de nuestra revolución. Revolución que ejecutamos y que veis en las hojas de la «Gaceta» un día tras otro, y que no hubiera sido posible sin romper con los moldes aquellos de las democracias, de las discusiones estériles y de las asambleas deliberantes, incapaces de parir una obra grande, una criatura hermosa. (Grandes aplausos y gritos de ¡Franco, Franco, Franco!)

Esto es sólo un pedazo de nuestra justicia. Justicia que nos impone sacrificios y privaciones. No debemos nunca olvidar que estamos en el pe-

riodo más crítico de una guerra que es el final de la misma.

Todos los pueblos de Europa, los que hoy la sufren y los que no intervienen, están pasando por los sufrimientos de las convulsiones económicas inherentes a todo desequilibrio. Nosotros hemos salido de una guerra y estamos, por otra parte, en la misma situación que los demás países europeos. Esto nos crea dificultades y molestias que nos obliga muchas veces a reducir nuestro azúcar o a repartir nuestro pan. Pero no se pueden hacer las revoluciones sin estos sacrificios. Y no seríamos dignos de los caídos ni de la sangre por ellos derramada si no sacrificáramos algo por esta justicia, de que es ejemplo la Fiscalía de la Vivienda.

Yo quiero felicitar en estos momentos al señor fiscal superior de la Vivienda y a todos sus colaboradores. Esta obra no hubiera podido desarrollarse sin los hombres beneméritos que la han conducido, sin la fe y la voluntad que hace milagros, esa fe evangélica que mueve montañas y que yo os prometo hará una España nueva. ¡Arriba España!

Información de la estancia del Caudillo en Valladolid

La llegada

A las diez de la mañana hizo su entrada el Generalísimo en la capital entre gritos de enardecido entusiasmo y aplausos ensordecedores. En la Avenida de Palencia formaba la Guardia mora con sus vistosos uniformes. Después de cambiar el coche cerrado, en el que hizo el viaje, por otro descubierto, siguió hasta la Santa Iglesia Metropolitana entre aplausos y vivas estruendosos durante todo el trayecto, recogidos por el Caudillo con su personal simpatía y correspondiendo brazo en alto. En la Catedral, frente al templo metropolitano, formaban fuerzas de Infantería y de Falange, con banda de cornetas y tambores y portadores de banderas nacionales y de Falange enlazadas.

A ambos lados de la escalinata del templo daban guardia «flechas» y «cadetes» de las Organizaciones Juveniles, con banderas. En el atrio esperaban la llegada del Caudillo los jefes y oficiales de los distintos Cuerpos y Armas de la guarnición, jerarquías del Movimiento, miembros de la Diputación, del Ayuntamiento y de todas las demás organizaciones oficiales. El público, aglomerado en las inmediaciones, hizo objeto de nuevo a S. E. de todas clase de atenciones, agasajos y vítores entusiastas.

Misa en la Catedral

Alas diez y cuarto en punto entraba en la Santa Iglesia Catedral el Generalísimo, entre el Himno Nacional y los vivas entusiastas de la multitud. A la entrada en el templo, el arzobispo de Valladolid dió la bienvenida al Caudillo, que, bajo palio, del que eran portadores seis canónigos de la Santa Iglesia Metropolitana, llegó hasta el altar mayor, donde oró algunos minutos, y pasa a ocupar el sitio colocado en el lado izquierdo del altar, frente al que ocupaba el señor arzobispo.

Junto al Caudillo oyeron la santa misa el ministro de Agricultura y Trabajo, señor Benjumea; los generales Moscardó, Solchaga y Barros, y el alcalde de Valladolid, señor Funoll.

Inauguración de la Exposición de la Vivienda

El teatro Calderón, durante bastante tiempo antes de la hora anunciada para dar comienzo el acto, aparecía

materialmente repleto de público, así como sus alrededores. En el «hall», adornado con profusión de guirnaldas, flores naturales y banderas, daban guardia camaradas de la Falange y de las Organizaciones Juveniles. En el amplio escenario se había montado una artística tribuna, formada por tres arcos, intercalando en el centro el vórtice y en los laterales los emblemas del Movimiento, entre magníficos cortinajes de terciopelo, formando banderas de la Falange, y sobre ellas el escudo de Valladolid laureado. En el centro figuraba un monumental escudo nacional. La sala aparecía engalana con colgaduras, tapices y otros adornos, consignas del Movimiento y el nombre del Caudillo.

Discurso del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento

Inició el acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que pronunció un discurso.

Agradeció, en nombre de la provincia, la visita del Caudillo, que con ella se veía compensado en sus desvelos y quedaba recompensada la férvida reafirmación de su fe en los destinos imperiales salvados, así como la patria potestad y la unidad patria.

Recuerda la aportación de Castilla para salvar esta unidad de la Patria desde el primer caído en 1932 víctima del plomo marxista como símbolo de una santa rebelión ante la desmembración de la Patria, y aquí en este mismo teatro—dijo—se estableció por primera vez la unión decisiva de los viajes J. O. N-S. y la naciente Falange, que más tarde había de ofrecerse a V. E. en la doctrina y en acción ofensiva orgullo de Valladolid; sus viejas J. O. N-S. y su conductor Onésimo Redondo, por siempre gloria ya, y su periódico «Libertad», decano de la Prensa Nacionalindustrialista y la legión de hombres proyectados en todos los lugares. Sabed a esta Falange decidida y dispuesta a todo para los sacrificios que nos exijáis por la ruta única que conduce al ¡Arriba España!

A continuación el fiscal superior de la Vivienda, doctor don Blas Sierra, leyó una Memoria expositiva de los innumerables trabajos realizados por este organismo, creado en plena guerra como demostración de la verdad de la Revolución nacional. Dió cuenta detallada de toda la labor realizada y de todas aquellas que se van a emprender.

El Caudillo recorre la Exposición

Terminado el acto, y nuevamente seguido por los aplausos y vítores del público congregado en las aceras y en todos los balcones, se encaminó por las calles céntricas acompañado de su escolta mora y numerosa comitiva al lugar donde se halla instalada la Exposición Nacional de la Vivienda.

Se entrega a Franco la medalla de alcalde honorario

Después de esta visita se dirigió al excelentísimo Ayuntamiento, donde fué recibido por la Corporación en pleno. Reunido en la sala de sesiones el Ayuntamiento de Valladolid, el alcalde pronunció breves palabras de homenaje, adhesión y fidelidad de la ciudad. Valladolid entero—dijo—celebra este instante feliz de entregar a su Caudillo el mando de la ciudad, haciéndole entrega del nombramiento e insignias de alcalde honorario. Terminado su discurso, el alcalde hizo entrega al Caudillo de la medalla de alcalde honorario de la ciudad y del bastón de mando, así como de un artístico pergamino con el nombramiento acordado por la Corporación.

El jefe del Estado, en sentidas palabras, contestó al alcalde de la ciudad.

A continuación pasó el Caudillo con las autoridades e invitados al salón principal de actos, donde fué servido un almuerzo.

En el Archivo de Simancas

Por la tarde asistió a la corrida de toros, recibiendo nuevamente el homenaje del público, que llenaba la plaza. A la terminación del tercer toro abandonó la plaza para dirigirse al Archivo de Simancas, donde admiró los innumerables códices que contiene de la Historia de nuestra España. De regreso a la ciudad, visitó la nueva instalación de las Industrias textiles de Castilla.

El jefe del Estado deposita flores en la tumba de Onésimo Redondo

Inmediatamente después se trasladó al cementerio municipal, acompañado por numerosa comitiva. Ante la tumba de Onésimo Redondo, custodiada por una centuria de «flechas», el Caudillo oró y escuchó el responso rezado por el capellán del cementerio. Puso un ramo de flores sobre la tumba. Dió el grito de ¡Onésimo Redondo!, que fué contestado con el ¡Presente! de ritual.

A la salida del cementerio se despidió de las autoridades y emprendió el regreso a Burgos.

Mussolini ratifica la neutralidad de Italia y confía en que no se extienda la guerra

Roma, 23.—Al recibir a los dirigentes políticos de Bolonia en el palacio de Venecia, el Duce hizo algunas manifestaciones acerca de la situación actual, diciendo entre otras cosas que el mundo vive días agitados, estando en juego, no solamente el mapa geográfico europeo, sino también el de los continentes. Acontecimientos de tanta importancia—agregó—no pueden menos de despertar vivo interés en Italia. Agregó que entre los rumores circulados hay algunos que le afectan personalmente.

Sin dramatizar las cosas, porque no lo merecen, se puede llegar a la siguiente conclusión: Los antifascistas, francmasones, judíos y extranjeros han tratado en ocasiones de adaptarse a la realidad, encubriendo sus verdaderas intenciones, pero Italia no consentirá nunca que se atente contra la salud física y moral del pueblo italiano, el cual sabe perfectamente que es preciso no molestar al piloto, sobre todo cuando el mar se encuentra agitado, pidiéndole noticias y detalles acerca de la dirección que tome.

El día que yo me dirija nuevamente al pueblo italiano no lo haré para hacer un bosquejo de la situación, sino para anunciarle decisiones de la índole de las del 2 de Octubre de 1935 y 9 de Mayo de 1936, decisiones que revestían una importancia histórica, pero, por ahora, no ha llegado el caso de hacerlo así. Nuestra política, según las últimas declaraciones de Septiembre, se encuentra de completo acuerdo con nuestros intereses nacionales, con nuestros acuerdos y pactos políticos y con el deseo de todos los pueblos—incluso el alemán—de, por lo menos, llegar a localizar el conflicto.

En el fondo, después de la liquidación de Polonia, no se puede hablar

diada por una centuria de «flechas», el Caudillo oró y escuchó el responso rezado por el capellán del cementerio. Puso un ramo de flores sobre la tumba. Dió el grito de ¡Onésimo Redondo!, que fué contestado con el ¡Presente! de ritual.

A la salida del cementerio se despidió de las autoridades y emprendió el regreso a Burgos.

exactamente de guerra en Europa. Hazleisio por otros y podría evitarse el encarnado sangriento si el mundo se diera cuenta de que es una ilusión reñida con buen sentido querer mantener reconstruirlas cuando han sido creadas por la historia y por el dinamismo de los pueblos.

Los Gobiernos de París y Londres—continuó diciendo el Duce—han bido, sin duda, reflexionar prudentemente y no querrán extender el conflicto. Por lo menos, no han reaccionado, hasta ahora, contra el consumismo, y de ello parece resultar que tienen en cuenta ciertas condiciones morales. En una situación como la presente, en la cual el porvenir es una incógnita, el pueblo italiano ha adoptado espontáneamente una actitud que es encontrarse preparado militarmente para poder hacer frente a toda eventualidad, secundar con entusiasmo toda posibilidad de trabajar en silencio y estar siempre vigilantes.

Así debe ser y así será, porque es el estilo del fascismo.

Avión francés sobre Luxemburgo

Berlín, 24.—Un avión francés de reconocimiento ha violado nuevamente el territorio de Luxemburgo, volar el sábado por la tarde a 200 metros de altura sobre dicho país.

La Vuelta Ciclista Cataluña

Ha sido ganada por Cañardó. Barcelona, 24.—Hoy se ha completado la última etapa de la vuelta ciclista Cataluña, en el trayecto Manresa-Barcelona, con una distancia de 105 kilómetros. El corredor Flaquer, iba en buen puesto en la clasificación general, tuvo que abandonar la prueba por enfermedad pocos kilómetros antes de la meta de llegada. Durante buena parte del trayecto, el viento perjudicó notablemente a los corredores.

En la meta, situada en el Stadión de la ciudad, a cuya pista dieron los participantes ocho vueltas, se agolpaba un numeroso público, que ovacionó con gran entusiasmo a todos los corredores, principalmente al vencedor, el veterano Mariano Cañardó, una vez más triunfador en esta clásica prueba de ciclismo nacional.

La clasificación de la etapa fue la siguiente: 1, Cañardó, 3-45-47; 2, Curiet, 3-46-1; 3, Chafer, igual tiempo; 4, Botach, 3-47-42; 5, Olmos, 3-50-5; 6, Murciá, 3-51-42, etc.

La antigua casa de RAMON CERVELLO

Cañuelos, 20 y 22 abre el próximo mes de Octubre depósito de papel, huesos y similares. Efe

LA GUERRA EN LA TIERRA Y EN EL MAR

Alemanes y soviets continúan luchando y limpiando los territorios conquistados

Alemanes y franceses se atribuyen mutuamente ataques que han sido rechazados

LOS ATAQUES CONTRA VARSOVIA

Varsovia, 24.—El puesto de Radio número 2 comunica hoy que no ha cesado en todo el día el fuego de la artillería alemana contra el centro de la capital polaca, sobre la cual han volado, arrojando bombas incendiarias, aviones de la misma nacionalidad. Según el mencionado puesto, estarán ardiendo el Teatro Nacional y otros edificios. También han sido bombardeadas, resultando casi completamente destruidas, las estaciones de todas las líneas férreas.

Termina diciendo la Radio que los soldados continúan en sus puestos,

a pesar del incesante bombardeo y han sido rechazados ataques de la infantería alemana.—Efe.

¿DOS BARCOS NEUTRALES HUNDIDOS?

Berna, 24.—Según una información de Estocolmo, publicada por el diario «Basler Nachrichten», los submarinos alemanes habían torpedeado en las aguas septentrionales a dos vapores neutrales que llevaban a bordo un cargamento de celulosa. Las

autoridades marítimas de Suecia declaran, por su parte, que se trata de la primera agresión, seguida de hundimiento, contra barcos de países neutrales.—Efe.

LA SITUACION EN FRANCIA

París, 24.—«Le Temps» escribe hoy que la situación de la economía francesa es en la actualidad precaria, a consecuencia del estado de guerra, habiéndose interrumpido, o por lo menos, limitado, la

exportación a diversos países. Francia—agrega el diario—debe continuar exportando, con objeto de obtener las divisas que le son necesarias en el extranjero, en la cual se hace muy difícil, en general, la venta de ciertos productos, especialmente en lo que se refiere a las industrias de lujo. Es preciso encontrar nuevos mercados.

Termina diciendo el diario que desde que fué efectuada la movilización se encuentran algo desorganizados los servicios postales, telefónicos y telegráficos.

COMUNICADOS OFICIALES

EL ALEMAN

Berlín, 24.—Comunicado del alto mando del Ejército alemán: «En todo el frente del Este han continuado, sistemáticamente, los movimientos de tropas alemanas en la línea de demarcación. En el sector Tomaszow-Zamosc-Rudno se combate fuertemente con destacamentos enemigos, que tratan de correrse hacia el Sur. Al Suroeste de Zamosc han sido cercados fuertes contingentes de tropas enemigas, que se retiran hacia el Este. En los últimos días aumenta el número de soldados polacos que desertan en los sectores de Modlin y de Praga.

En el frente del Oeste, gran actividad de la artillería, siendo rechazados varios ataques del adversario.» ***

Berlín, 24.—Comunicado del mando supremo del Ejército alemán: «En el frente del Este continúan los movimientos de las tropas hacia la línea de demarcación normalmente. Numerosos polacos acuden a nuestras líneas, procedentes de las ciudades cercadas. Las unidades navales han actuado de nuevo, con su artillería, contra las posiciones polacas situadas en la península de Hela.»

EL FRANCÉS

París, 24.—Comunicado del Ejército francés, correspondiente al día 24 (mañana): «Numerosos ataques enemigos contra nuestras posiciones avanzadas han sido rechazados, en la región del Sarre y al Norte de Wissenburg, durante la noche.» ***

París, 24.—El comunicado de guerra de la tarde del Ejército francés, dice lo siguiente: «Hoy, 24 de Septiembre, se ha registrado actividad local de nuestros elementos de reconocimiento en diversas partes del frente.

La reacción de la artillería enemiga fué especialmente intensa en las regiones situadas al Sur de Dos Puentes. Con objeto de proteger a los destacamentos encargados de la protección aérea, nuestra aviación de caza ha sostenido, con éxito, diversos combates.»

EL RUSO

Moscú, 24.—Comunicado del Estado Mayor del Ejército ruso: «En la mañana del día 23 de Septiembre, las unidades del Ejército ruso han comenzado el avance hacia la línea de demarcación establecida por los Gobiernos de la U. R. S. S. y de Alemania, ocupando Stryj y Gorodok, alcanzando la línea Oeste Bialystok-Brest-Litovsk-Kovel-Vladimirvolyusk y Lemberg. Igualmente las fuerzas soviéticas continuaron la limpieza de los territorios de la Rusia Blanca y Ucrania Occidental, aniquilando a los pequeños núcleos polacos al Noroeste de Grodno y Nordeste de la fortaleza de Brest-Litovsk. Según informes suplementarios, el día 22 de Septiembre, al Sudeste de Kovel, fueron hechos prisioneros más de ocho mil soldados y oficiales polacos, con dos mil caballos y varios trenes militares cargados de material de guerra.»

†

TERCER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Luis Barrio Mayo

Capitán de Artillería y congregante de Nuestra Señora de la Fuencisla

Que dió su vida por Dios y por España asesinado en Madrid por la horda roja el día 27 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa
doña Marina Villena; hijos Marina, María-Luisa y Angel; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

Suplican una oración por su alma y asistan a las misas de ocho y media y nueve, que se celebren en San Miguel de esta ciudad, los días 25, 26 y 27 del corriente.

†

Rogad a Dios en caridad por las almas de

Doña María Llorente Aguado
Y SU ESPOSO

Don Nemesio Andrés Lázaro
Que murieron el 1 y 12 de Junio de 1939

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus hijos doña Tomasa, doña Vicenta, doña Irene, don Eugenio, doña Plácida y don Eduardo Andrés Llorente; hijas e hijos políticos, hermanos, nietos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por sus almas y asistan a los funerales que, por sus eternos descansos, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de Añe (Segovia) los días 27 y 28 del presente mes.

INFORMACIONES DEL ESCENARIO DE LA GUERRA

Violenta acción artillera sobre las posiciones francesas

Se señalan grandes concentraciones de tropas alemanas en la región de Aquisgrán

LAS OPERACIONES EN EL FRENTE OCCIDENTAL

París, 25.—La Agencia Havas publica comentarios a las operaciones en el frente occidental y dice que el domingo continuó la presión francesa sobre las posiciones enemigas.

En los bosques existentes se hace difícil la labor de observación para uno y otro bando, por lo cual resulta indispensable la colaboración de la aviación. La francesa, con sus fotografías, ha puesto de relieve todos los secretos del territorio alemán. Los cazas enemigos actuaron para impedir esa labor, dando lugar a que se registrase una escaramuza que no fué —dice la Agencia— excesivamente ventajosa para los alemanes.—Efe.

LOS POLACOS DE LA PENINSULA DE HELA

Dantzig, 25.—Los destacamentos polacos de la Península de Hela no se han rendido todavía, pero están completamente aislados después de la caída de Gdynia.—Efe.

LA TACTICA FRANCESA

Roma, 25.—Los críticos militares comentan las operaciones del frente occidental y dicen que la táctica francesa consiste en ahorrar hombres utilizando sólo la artillería.—Efe.

AVIADORES INGLESSES ENTERRADOS CON HONORES MILITARES EN ALEMANIA

Wilomsahaven, 25.—Los nueve aviadores ingleses muertos el día 4 en el ataque a los puertos alemanes de la costa del Mar del Norte, han sido enterrados ayer en el cementerio de la Marina con honores militares.—Efe.

GRAN ACTIVIDAD GERMANICA EN EL FRENTE OCCIDENTAL

París.—La Prensa francesa hace grandes comentarios acerca de la actividad germanica que se observa en el frente occidental. Los duelos de artillería son constantes. Baterías de todos los calibres abren un fuego terrible contra las posiciones francesas, acompañado del que produce el tableteo de las numerosas máquinas automáticas. Creen los periodistas de este país que esa actividad enemiga obedece a la presencia en las líneas teutónicas del Führer Cancellor, que presta aliento a las tropas alemanas. También suponen que el propósito de éstas es apoderarse de las primeras líneas francesas, cosa que es enormemente difícil, por lo bien guarnecidas que se hallan, por el espíritu combativo de los soldados galos, por su ardor patriótico y porque en las fortificacio-

PARTE SOVIETICO

Moscú, 25.—Comunicado del Estado Mayor del Ejército soviético: «Durante el día 24 de Septiembre, las unidades del Ejército han continuado sus avances por la línea de demarcación y han ocupado las ciudades de Sount, Augustow y Groubrachev en la línea Augustow-Heyehne-Briansk-Rassne (situada a cuarenta kilómetros al Noroeste de Brest-Litowsk)). Al Sudoeste de la ciudad de Lemberg han sido ocupados Kemarne, Dregovytych y Borsalay, continuando la limpieza del territorio de la Rusia Blanca y de la Ucrania occidental.

Las unidades del Ejército soviético han desarmado a los destacamentos polacos al Sudeste de Brest-Litowsk y hecho prisioneros a más de 10.000 soldados y oficiales. Al Sur y al Sudeste de Grochov ha sido hecho prisionero un regimiento completo de infantería y tropas de la brigada mecanizada.—Efe

PARTE FRANCES

París, 25.—Comunicado de operaciones del Ejército francés, del día 25 de Septiembre por la mañana: «Se ha conseguido una mejora local de nuestras posiciones. El enemigo ha mostrado actividad de artillería en la región industrial de Zweibrücken».—Efe.

COMUNICADO ALEMAN

Berlín, 25.—Comunicado del Alto Mando del Ejército alemán: «Los movimientos de las tropas alemanas y rusas han sido ejecutados metódicamente y con el mejor espíritu en la línea de demarcación convenida.

Los aviones de bombardeo atacaron varias veces con éxito los objetivos militares importantes de Varsovia.

Al Oeste, en lugares aislados, acción de la artillería y algunas exploraciones por una y otra parte.

En combate aéreo han sido derribados ocho aparatos franceses.

Un submarino alemán ha destruido a un contratorpedero.

La guerra económica se realiza igualmente con franco éxito».—Efe.

EN EL PROTECTORADO DE BOHEMIA Y MORAVIA

No ha ocurrido nada de particular

«Son falsas las noticias difundidas por Inglaterra» Berlín, 24.—Un ex redactor de la Agencia inglesa Reuter acusa a la Gran Bretaña de haber propalado una falsedad en relación con el Protectorado de Moravia y Bohemia.

Se refiere el periodista a la noticia difundida por la Agencia Reuter desde Londres sobre un pretendido movimiento revolucionario, de luchas callejeras y de voladuras de puentes en Moravia y Bohemia. En su consecuencia, el aludido redactor dirigió desde Praga al representante de la Agencia Reuter en Copenhague el siguiente despacho:

«Praga.—Se ruega sea retransmitido a la central de Londres lo siguiente: Las informaciones de círculos oficiosos que indican el comienzo de un movimiento revolucionario en Moravia y Bohemia, son una maliciosa invención. En estas tierras de Moravia y Bohemia no existen indicios que justifiquen los datos del comunicado de Londres. Como ex corresponsal de Reuter, lamento profundamente se haya dado credulidad a esa noticia tendenciosa y que haya sido publicada.»

Dicho periodista ha recibido esta contestación del corresponsal de Reuter, señor Morgan, en Copenhague:

«Recibí su telegrama y fué transmitido a Londres. La información en cuestión no procede de aquí.»

Berlín, 24.—Varios periodistas extranjeros se dedican actualmente a recorrer el Protectorado de Bohemia y Moravia, al objeto de comprobar sobre el terreno las noticias de origen inglés sobre supuestos disturbios sofocados sangrientamente en varias ciudades. Hoy, domingo, los periodistas han visitado algunas ciudades, habiendo quedado convencidos de que no ha ocurrido nada de particular. La vida en el Protectorado es normal y tranquila; lo que demuestra que las informaciones de Londres son falsas en absoluto.

LA SITUACION EN VARSOVIA ES ANGUSTIOSISIMA

EN BARCELONA

Para dar ánimo a la gente se ha dicho por radio que había estallado en Berlín un movimiento revolucionario

Los hombres se abrazaban en la calle por creer que iban a verse libres de la invasión alemana

La Prensa publica noticias, procedentes de Polonia, que acusan que la situación en este país es angustiosísima, pues lleva tres semanas de atravesar una crisis tan honda como jamás se ha visto en otro país.

El derrumbamiento moral y social es enorme y completa la desorganización.

Como las autoridades fueron las primeras en abandonar el territorio, no se ha podido detener la ruina del mismo.

El 99 por 100 de hombres de todas clases, incluso soldados, con armas, atraviesan las fronteras, en un éxodo indescriptible, de horribles proporciones.

En Varsovia faltan los alimentos. Los presos han sido libertados de las cárceles y se dedican al saqueo, robando lo poco que aún quedaba en la población.

Como la radio, para dar ánimo a la gente, ha difundido infundios que dan como seguro un estallido revolucionario en Berlín, originando gran alegría entre el vecindario de Varsovia, hasta el punto de que los hombres se abrazaban en las calles por creer que iban a ser libres pronto de la invasión germanica, al enterarse después el pueblo de la falsedad de tales informes, montó en cólera produciendo disturbios por las calles.

DISPOSICIONES OFICIALES

El reglamento de trabajo en la industria resinera

Madrid, 25.—El «Boletín Oficial» publica una Orden de Educación creando una Junta central de archivos, bibliotecas y museos de España.

Será presidente el ministro del Ramo; vicepresidentes, los directores generales de Archivos, Bibliotecas y Bellas Artes; vocales el presidente del Patronato de la Biblioteca Nacional, el del Museo del Prado, el del Museo de Arquitectura, el director de la Escuela Central de Ingenieros Industriales y el director de la Escuela Superior de Arquitectura. Será secretario el jefe del servicio de la Biblioteca Nacional. La Junta tendrá su domicilio en Madrid, en la Biblioteca Nacional, y se pondrá en relación con todos los archivos, bibliotecas y museos de España.

Industria resinera

Trabajo.—Una Orden muy extensa aprobando el Reglamento de trabajo en la industria resinera.

Ejército.—Orden destinando a disposición del secretario general de Falange Española Tradicionalista, al teniente coronel de Infantería habilitado don Carlos Ruiz García Quijada. Logos.

EN RUMANIA

Siguen las persecuciones contra la Guardia de Hierro

Bucarest.—Continúan las persecuciones contra los componentes de la Guardia de Hierro. Parece que es exagerado el número de ejecuciones que ha dado la Prensa.

EN BIARRITZ

Ha muerto un ex presidente mejicano

Londres, 25.—La Agencia Reuter anuncia que ha muerto en Biarritz el ex presidente de Méjico don Francisco de la Barra que recibirá sepultura en la iglesia española de París.—Efe.

EN EL PILAR

Las peregrinaciones madrileñas

Zaragoza, 25.—Los peregrinos madrileños que llegaron el sábado oyeron ayer misa en el templo del Pilar. A las seis de la tarde llegó otra peregrinación madrileña que hizo el viaje en tren, siendo recibida por el deán de la Catedral y por los madrileños que ya se encontraban en la ciudad. Muchos entraron de rodillas en el templo.

El beneficiado de la Catedral de Madrid hizo la presentación de los peregrinos a la Virgen del Pilar. Estos cantaron la Salve y el Himno del Centenario. Por la noche hubo cultos en honor de la Virgen.

Esta mañana han concurrido todos los peregrinos de Madrid a una misa de comunión.—Logos.

EN ESTADOS UNIDOS

Revisión de la ley de Neutralidad

Washington.—El Presidente de los Estados Unidos ha propuesto al Congreso que levante el embargo sobre las armas.

El senador Pickman ha declarado que el proyecto responde, en siete puntos, a los deseos expresados por Mr. Roosevelt.—Efe.

Doctor Gregorio Díaz

especialista en enfermedades de los ojos. Consultorio en el Instituto provincial de Higiene de Segovia. Horario: de diez a once y de dos a cuatro. Juan Bravo, 43 y 45. En Madrid: Amor de Dios, 19.

Uu comentario humorístico

Génova.—«Il Giornale di Génova» publica el siguiente entrefilet: «El doctor Benes ha enviado a Chamberlain un larguísimo telegrama para decirle que luchará al lado de la Gran Bretaña en la gran batalla por la libertad. El señor Benes está en Nueva York y desde allí seguramente "combatirá codo a codo con las tropas inglesas". Se esperan de un momento a otro en Londres telegramas similares de Ras Taffir, de Negrin, de Chan Kai She y de Zogú».—C. I. B.

ULTIMA HORA

Protesta de Finlandia en Berlín

Por el torpedeamiento de dos buques finlandeses

La contestación que, según la Havas, ha dado Alemania

Kaunas, 25.—La Agencia Havas comunica que el Gobierno de Finlandia ha protestado por medio de su embajador en Berlín ante el ministerio de Negocios Extranjeros por el torpedeamiento de los barcos mercantes finlandeses cargados de celulosa.

Según la citada Agencia, el ministro alemán manifestó que la acción contra dichos buques era natural en el uso de la guerra, y que además el torpedeamiento de los mismos constituye una advertencia para los países neutrales que envíen mercancías a Inglaterra.—Efe.

EL FERETRO DE VON FRISTCH

Berlín, 25.—Esta tarde será traído el féretro que contiene los restos del general von Frisch. Seguidamente será trasladado al palacio del mando supremo del Ejército, donde será velado por los oficiales.—Efe.

ACCION AEREA EN OCCIDENTE

París, 25.—La Agencia Havas dice que ayer fué muy intensa la actividad de la aviación en el frente occidental. Añade que los aparatos de caza alemanes despegaron rápidamente y se entablaron varios combates.

Hace notar la Agencia que los medios militares se niegan a dar la cifra de los aparatos perdidos o derribados al enemigo.—Efe.

¿AVIONES INGLESSES SOBRE TERRITORIO ALEMAN?

Londres, 25.—Oficialmente se comunica que las fuerzas aéreas efectuaron ayer vuelos de reconocimiento sobre la región Oeste y Sudoeste de Alemania, lanzando millares de proclamas. Los aparatos no encontraron obstáculos en su tarea y regresaron sin novedad a sus bases.—Efe.

LA DESUNION DEL GOBIERNO INGLES

Londres, 25.—«Daily Herald» se lamenta de la debilidad con que se realiza la política de guerra, lo que atribuye a la desunión del Gobierno.

Añade que es posible que la ineficacia del Gobierno no tenga remedio mientras formen parte de él determinados políticos.—Efe.

Gobierno Militar de Segovia

Se interesa la presentación en este Gobierno Militar de don Deogracias Delgado García o de su esposa doña Micaela Aldama García, para enterarles de un asunto que les interesa.

VARIAS NOTICIAS

En Norteamérica se elogia la política de Italia

Nueva York.—En el Estado de Connecticut ha habido una reunión de veinte mil italo-germánicos que prestan grandes servicios en la colonización americana.

En Norteamérica se elogia la política que Italia desarrolla en favor de la paz, ensalzando al Duce por su actitud en pro de la localización de la guerra y porque no se extienda el conflicto a otros países.

Fallece un ex embajador ruso perseguido por los soviets

París.—El antiguo embajador ruso en Bucarest, que fué depuesto del cargo y perseguido por los soviets, teniendo que huir a Italia y Alemania, para librarse de la venganza de Stalin, ha fallecido en Suiza, donde estaba refugiado. Dicho ex diplomático tenía perturbadas sus facultades mentales.

Periódico comunista suspendido

París.—Continúa la campaña contra el comunismo en Francia, habiéndose suspendido el diario «Ce Soir», órgano de las ideas comunistas.

EN BIARRITZ

Ha muerto un ex presidente mejicano

Londres, 25.—La Agencia Reuter anuncia que ha muerto en Biarritz el ex presidente de Méjico don Francisco de la Barra que recibirá sepultura en la iglesia española de París.—Efe.

D. VIDAECHEA

Oculista. Consulta diaria de once a dos. Calle Colón, 5, segundo.

LA GUERRA EN EL MAR

BUQUE INGLES HUNDIDO

del mar del Norte

El buque mercante in- Hazelside) ha sido atacado y por un submarino alemán. Los hombres de la tripulación han sido hospitalizados. Se cree que han perecido seis tripulantes.

El Gobierno de Cos- José, 25.—El Gobierno de Cos- anuncia el envío de tropas a la costa de California para evitar que sea atacada por los beligerantes como submarinos.—Efe.

Por haber sido se- 25.—Por haber sido se- minas flotantes en la costa y a reforzado al Este y al Oeste de los servicios de par- marítimas.—Efe.

BUQUE HUNDIDO

YORK, 25.—Comunican costa de California que el va- pesquero «Sparay» ha sido atacado y que su tripulación, com- por veintiséis hombres, ha salvada, excepción hecha de cuyo paradero se desconoce.—

opinión inglesa muestra decepcionada

una más tenaz resistencia polaca

El corresponsal «graph» comunica desde Lon- en Inglaterra se esperaba más tenaz resistencia de parte polacos frente a la presión de lades alemanas.

El avance alemán.—Efe.

EN LOS CIRCULOS

se comentan los grandes que origina a la economía que de Inglaterra, pues sus consecuencias del mismo el de exportación e incluso importación.—Efe.

MUERTE DE VON FRISTH

será enterrado solemnemente en Berlín

El Führer y Cancellor general von Frisch, caído en la batalla de Aquisgrán, será enterrado en Berlín.

El funeral tendrá lugar en Ber- mañana, frente al Monu- de Honor.

El motivo de la muerte del ge- jefe supremo del Ejército ha a éste la siguiente alocución: general von Frisch, incorpora- campaña en los primeros días regimiento de Artillería, ha gloriosamente por el Ejército, que vivió siempre.

de orgullo, el Ejército se agru- to a este gran soldado.»

hablado mucho por los enemi- Alemania de la personalidad del von Frisch, al que se ha venido como enemigo encarnizado nacional-socialismo. Más de una vez de que había sido encarcelado de. Inesperadamente aparece en de orgullo, en el que ha caído glo-

anoche, la propaganda de que luchan contra Ale- deca: «El general alemán von era uno de los más destacados Ejército alemán, pero enemi- gimen fascista. No se sabía que se actualmente en el frente.»

EN ESTADOS UNIDOS

Revisión de la ley de Neutralidad

Washington.—El Presidente de los Exteriores de la Cámara ha que ocho senadores son partidarios que se levante el embargo de

campana para lograr el objeto propone el presidente mister se continúa con gran activi- De 49 votos del Senado 40 están del Gobierno.

Washington, 25.—El Subcomité Negocios Extranjeros del Sena- terminado la revisión del proyecto de ley de Neutrali- para levantar el embargo so- las armas destinadas a los beli-

El senador Pickman ha decla- que el proyecto responde, en siete puntos, a los deseos ex- pados por Mr. Roosevelt.—Efe.

Doctor Gregorio Díaz

especialista en enfermedades de los ojos. Consultorio en el Instituto provincial de Higiene de Segovia. Horario: de diez a once y de dos a cuatro. Juan Bravo, 43 y 45. En Madrid: Amor de Dios, 19.

EN ESTADOS UNIDOS

Revisión de la ley de Neutralidad

Washington.—El Presidente de los Exteriores de la Cámara ha que ocho senadores son partidarios que se levante el embargo de

campana para lograr el objeto propone el presidente mister se continúa con gran activi- De 49 votos del Senado 40 están del Gobierno.

Doctor Gregorio Díaz

especialista en enfermedades de los ojos. Consultorio en el Instituto provincial de Higiene de Segovia. Horario: de diez a once y de dos a cuatro. Juan Bravo, 43 y 45. En Madrid: Amor de Dios, 19.

Ayer se impuso la primera Medalla de Oro de la Ciudad a la excelsa Patrona de Segovia, la Virgen de la Fuencisla

Hizo la ofrenda el alcalde de la ciudad y el prelado contestó con una vibrante alocución. Segovia en pleno acudió a subrayar con su presencia el acuerdo de la Corporación municipal. Todas las autoridades estuvieron presentes en la conmovedora ceremonia. El momento de imposición de la Medalla fué de una intensa emoción

Ayer escribió Segovia una nueva y brillante página de su fervor mariano

Ayer celebró Segovia, con el esplendor de siempre, la festividad de la Santísima Virgen de la Fuencisla. Esta fecha es para nuestra ciudad el día mariano por excelencia. Y, en estos momentos, después de la visible protección que nuestra Madre y Señora nos ha dispensado durante la Cruzada salvadora, los cultos habían alcanzado una profunda y definitiva espiritualidad.

En todas las iglesias de la ciudad, desde las primeras horas de la mañana, fué inculcable el número de fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa. En el santuario de nuestra Santa Patrona se celebró una misa de comunión general, que resultó solemnisima.

A las once tuvo lugar la misa de pontifical, que ofició el ilustre prelado de la Diócesis, doctor Pérez Platero, ayudado por las dignidades del Cabildo catedral.

El panegírico estuvo a cargo del muy reverendo padre Enrique Albiol, de la Congregación de San Vicente de Paul, quien hizo una admirable exposición de la devoción mariana y como ésta ha ido siempre unida a las grandezas de España.

A las seis de la tarde tuvieron lugar los cultos del último día de novena, en la forma de días anteriores.

Inmenso concurso de público Durante todo el día la afluencia de público al santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla fué extraordinaria, y éste culminó en la función de la tarde, en que los alrededores del santuario se hallaban abarrotados de público.

En el templo los fieles se apiñaban en equilibrio inexplicable. Abiertas las dos puertas del sagrado recinto, el público seguía desde fuera las ceremonias religiosas.

Las autoridades Además del excelentísimo señor obispo de la Diócesis, doctor Pérez Platero, que tomó asiento en su trono, asistieron a los actos de ayer el excelentísimo señor gobernador militar, don Eugenio Colorado; excelentísimo señor gobernador civil, don José Malcampo y Fernández de Villavicencio; excelentísimo Ayuntamiento en corporación bajo mazas; representación de la excelentísima Diputación provincial; jefe provincial del Movimiento, camarada Luis Hermosa; ilustrísimo señor delegado de Hacienda; jefes de la Academia y del Regimiento; teniente coronel de la Guardia civil; delegado de Trabajo; otras autoridades, que sentimos no recordar y representaciones de todos los centros oficiales.

fué nuestro refugio en las horas tristes y nuestro consuelo en las horas dolorosas, porque su protección salvó a nuestras tierras segovianas de la destrucción y del martirio, por todo esto y por los favores que de siempre debemos, el excelentísimo Ayuntamiento de Segovia acordó por aclamación conceder la primera Medalla de Oro de la Ciudad a la Imagen de Nuestra Señora de la Fuencisla.

Acoged vos, excelentísimo y reverendísimo señor, esta ofrenda que los segovianos hacemos a nuestra excelsa Patrona, con los sentimientos más puros de nuestros corazones de creyentes y de patriotas. No tenemos mejor ofrenda material que ofrecerla. Pero decidla vos, señor, cuando prendáis en su pecho la Medalla, que esta ofrenda no es sino una representación material del amor que la profesamos, de la devoción que la rendimos y de la gratitud que la debemos. Decidla que en estos momentos, postrosados ante su trono de gloria, la pedimos por nuestra España, para que nunca más vuelva a sentir en su corazón las dentelladas del odio y de la lucha; por nuestro Caudillo, para que guíe con pulso firme la nave de la Patria hacia sus grandes destinos históricos; por los hogares de España, para que todos vuelvan a su tradición católica y patriarcal; por nuestras familias y, en fin, por estas tierras segovianas, en las que siempre sonaron, como himnos triunfales, la fe y la devoción hacia la que es nuestra Patrona, «Vida, dulzura y esperanza nuestra en este valle de lágrimas».

Y nada más, señor. Que la Virgen Santísima de la Fuencisla se digne acoger y bendecir esta ofrenda del pueblo segoviano, en cuya representación actuamos en estos instantes y que a todos nosotros nos conceda la gracia de amarla con todo el corazón aquí en la tierra, para poder aclamarla como diariamente la decimos: «Nuestra Santa Patrona en el reino de los cielos.»

Terminado el discurso, el alcalde entregó la Medalla de Oro de la Ciudad al prelado, quien la recibió con emoción bien visible.

De cómo nuestra excelsa Patrona correspondió a la confianza que en ella habíamos depositado, hay pruebas elocuentes a lo largo de la Cruzada salvadora. Segovia, ciudad de vanguardia, ha sentido varias veces a sus puertas el avance impetuoso de los enemigos de Dios y de España y siempre, por visible protección divina, nuestra ciudad se salvó para poder seguir siendo en aquellas jornadas límite y barrera de la auténtica España.

Por todo ello, excelentísimo y reverendísimo señor, porque nuestra Santa Patrona nos salvó tantas veces de los enemigos que por aire y tierra nos atacaron, porque acogió en su tiernísimo corazón de Madre las súplicas y las ofrendas que la dirigimos, porque

Contesta el prelado a la ofrenda de la ciudad

El señor obispo pronunció acto seguido la siguiente vibrante alocución: Excelentísimo señor alcalde y Ayuntamiento.— Mis queridos hijos segovianos:

Quien honra a la madre, se honra a sí mismo; por eso no hay ningún hombre honrado para quien su madre no sea la mujer más venerada de todas las mujeres. Quien abre el arca de sus dones, y anda largo en otorgarlos, muéstrase de pecho rico y generoso; al revés de todo el que taceña sus dádivas y engoe la mano, el cual demuestra ser en la hacienda pobre, y en el alma ruin y villano.

Honor y munificencia: dos timbres de gloria que enaltecen la clara librea de los caballeros de la Virgen; dos lambrequines de gala que avaloran el blasón de la auténtica estirpe segoviana. Esta Medalla de la Ciudad, labrada en oro de ley y fraguada en el horno de los más levantados y tiernos sentimientos; esta Medalla simbólica, que yo acepto y recojo no tanto de vuestras manos hidalgas y generosas cuanto de vuestro corazón emocionado y cristianísimo; esta Medalla heráldica, obsequio delicado y valioso que ofrendáis a la excelsa Madre de Dios y Madre nuestra, la dulcísima Virgen de la Fuencisla, fúlgida estrella de nuestro anchuroso cielo, flor peregrina de nuestros campos abiertos y fértiles, joya la más rica de nuestro tesoro religioso, perla la más graciosa de nuestra aurea leyenda y tradición de familia, luz, alegría, sonrisa, regalo, encanto, embeleso, hechizo soberano de la historia y de la literatura y del arte y de la piedad y de la vida entera de Segovia... esta

de conmemorar este fausto acontecimiento y este rasgo filial y caballeresco de Segovia para con su Madre benditísima, honrando así nuestra memoria y excitándose ellos a la santa emulación y solidaridad fraterna en el hogar puro y cálido de la Fuencisla. Que nunca nuestra conducta particular desentone de la belleza, de la altura, del primor, de la lealtad e hidalguía, del rango divino de esta fiesta de familia mariana, fiesta de hijos amantes de María de la Fuencisla.

Y ahora me ha inspirado nuestra tiernísima Madre que tendrá gusto en que sean sus hijos, seáis vosotros por la mano representativa del alcalde, quienes pongáis en su alhajado manto la primera luciente Medalla de la Ciudad. Y ya se sabe para mí y para todo segoviano la suprema ley de vida es dar gusto a Nuestra Señora de la Fuencisla.

Terminado el bellísimo discurso del prelado, el alcalde se hace nuevamente cargo de la Medalla de la Ciudad y, precedido de los maceros municipales, sube al camarín de la Virgen, prendiendo en el pecho de la imagen la condecoración de referencia.

Momentos de emoción Mientras esto se realiza, el público no puede reprimir su entusiasmo, y

el fervor mariano de nuestro pueblo se plasma en cantos e himnos a la Santa Patrona de Segovia, cantados con fervor difícilmente superable.

El alcalde coloca, además, a los pies de la Virgen, un precioso ramo de flores. La emoción en el público es intensísima. Las lágrimas que brotaban en muchos ojos eran la mejor rúbrica que el pueblo segoviano ponía al acuerdo acertadísimo de su Corporación municipal.

Después se entonó la salve solemne. Las conmovedoras estrofas de esta oración en aquellos momentos en que Segovia significaba a su Patrona toda la gratitud que la debemos y la veneración que nos inspira, adquirieron una emoción de rasgos sublimes y elevados.

Y así terminaron los actos oficiales. Cuando ya anochecido volvíamos a la ciudad, el Santuario estaba repleto de fieles.

Segovia puso ayer una vez más de manifiesto su fervor mariano y la confianza y devoción que siente hacia la que en todos los momentos, por difíciles que sean, es para nosotros, los segovianos, «consolatrix afflictorum».

DE SOCIEDAD

Enlace matrimonial

Ayer, en la Santa Iglesia Catedral, tuvo lugar el enlace matrimonial de don Luis Felipe Peñalosa y Contreras, con la bella señorita doña María del Pilar Izuzquiza Herranz.

Los novios entraron en el templo a los acordes de una marcha triunfal, interpretada al órgano.

La novia vestía elegantísimo traje de crepé satin blanco y se tocaba con un precioso velo de encaje. Llevaba un magnífico collar de esmalte y perlas.

El novio vestía uniforme de alférez del arma de Infantería.

La ceremonia de desposorio se celebró ante el altar del Cristo de Lozoya, bendiciendo la unión un reverendo padre carmelita descalzo de la residencia de Segovia.

Seguidamente se celebró la misa ante el altar del sagrario. La capilla estaba adornada con artísticos tapices y plantas.

Fueron padrinos de los contrayentes doña Ventura de Contreras y López de Ayala, madre del novio, y don León Izuzquiza Arana, padre de la novia.

Firmaron el acta como testigos: Por parte del novio, don Juan de Contreras, marqués de Lozoya; don Rafael Ceballos Escalera, marqués de Miranda de Ebro; don Joaquín Secoh Domingo, don Gabriel J. de Cáceres y Muñoz, don Dionisio Ridruejo Jiménez y don Francisco de Cáceres; y por la de la novia, don Román, don Ignacio y don Vicente Izuzquiza Herranz, don Luis López y don José Lorente.

A la ceremonia nupcial asistieron numerosos invitados de Madrid y Segovia y destacadas personalidades, a quienes se sirvió un espléndido lunch, por el restaurante «Molinero», de Madrid, en los jardines de la casa del marqués de Lozoya.

Los novios salieron para Gredos y desde allí se trasladarán a otras poblaciones.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra efusiva enhorabuena, que hacemos extensiva a sus distinguidas familias, deseándoles un porvenir venturoso.

Maquinaria CARBONELL

Fábricas de cola de cuero y de hueso, para elaboración de goma. Fábricas de queso, para laboratorios y fábricas químicas, para elaborar preparados farmacéuticos, para fábricas de jabón, para fábricas de cerveza, conservas y elaboración de chocolates y mazapán, para fábricas de liciores y esencias, para usos domésticos

Representaciones

Buitrago, 8. Tef. 301 Segovia

DR. A. DEL CAÑIZO

Catedrático de la Facultad de Medicina Reanuda su consulta de 4 a 6 Zurbano, 23 Teléfono 35321 MADRID

Hermanidad de San Cosme y San Damián

Como en años anteriores, esta Hermandad celebrará su fiesta titular el día 27 del actual, en la Santa Iglesia Catedral, con misa de comunión general para los hermanos, a las ocho y media; a las once, misa solemnisima con sermón, que predicará el muy ilustre señor don Fernando Sanz Reuvelta, canónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral; sirviendo el presente anuncio de invitación a las clases sanitarias y público en general.

La Junta directiva

Servicio Nacional del Trigo

Trigos para siembra

Circular número 8

Con el fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 12 del Decreto de 1.º de Julio de 1939, se pone en conocimiento de todos los agricultores de la provincia que deseen sembrar sus tierras con semillas selectas proporcionadas por el Servicio Nacional del Trigo, que antes del día 10 de Octubre próximo deberán solicitar el trigo para siembra que necesitan, de los señores jefes comarcales correspondientes, llenando para ello el impreso que les será facilitado gratuitamente en dichas oficinas o en el almacén más próximo.

Al objeto de poder servirlo con toda rapidez, se encarece a los agricultores hagan sus peticiones a la mayor brevedad.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindicalista.

Segovia, 22 de Septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El jefe provincial, Fabio Hernández.

Saludo a Franco: Arriba España.

DR. G. CASTAÑÓN

Director del Dispensario Antituberculoso de Segovia Profesor fisiólogo de la lucha antituberculosa del Estado, en Madrid Pulmón y corazón (R. X.) Jueves: de diez a once y de dos a tres; Juan Bravo, 43 y 45

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Franciscanos

Mañana, martes, dará principio la solemne novena que anualmente dedica a su seráfico fundador la Comunidad de Padres Franciscanos, en unión de la V. O. T. y personas devotas del mismo Santo Patriarca. Todas las tardes, a las seis y media, se expondrá a S. D. M. y se rezará en la estación y la corona Franciscana, sermón, ejercicio del día y reserva, terminando con la adoración de la reliquia del seráfico Padre San Francisco. Se ruega a los hermanos y hermanas terciarias que asistan a tan solemnes cultos con el santo escapulario y el cordón.

El día 4 de Octubre, festividad del glorioso Patriarca, se celebrará una misa de comunión general, a las nueve, y a las diez, la solemne.

Jefatura de Sanidad de Segovia

Con el fin de elevar propuestas méritos a la superioridad, se han a cuantas personas colaboraron trióticamente en los Hospitales de esta capital durante el glorioso momento nacional, se pasen por la cina de esta Jefatura, Hospital Militar Central, para comprobar los datos existentes en la misma estación, acuerdo con el servicio prestado por el jefe de Sanidad Militar, Arturo López Despret.

Anuncios breves

Radio-reparación Modernos aparatos de radio según los últimos adelantos de la Suiza. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Estación).

Cobro de créditos los que se desearia una o dos habitaciones amuebladas (derecho a cocina) o vivier en familia. Razon, esta Administración. Calle de los Zuloagas, 8, nº 13, Zaragoza.

Se vende carro de yugo. Para tratar, Innocente Segovia, Valseca.

Pérdida de una cartera conteniendo 354 pesetas, desde la Estación de Montañana, en el tíoñor, Francisco Moliner, en Valverde del Majano.

Matrimonio desearia una o dos habitaciones amuebladas (derecho a cocina) o vivier en familia. Razon, esta Administración. Calle de los Zuloagas, 8, nº 13, Zaragoza.

Compraría máquinas de abrir tar, rebajar y abarbar cartidos. Con caracteristicas y precio escribir Fiamar, Alfonso I nº 13, Zaragoza.

Se necesita muchacha que sepa guisar para matrimonio solo. Calle de los Zuloagas, 8, nº 13, Zaragoza.

Se vende o cambia por tierras de labranza, ovejales marinas en buena edad. Para verlas y tratar, con Victoria Calle, en Marazuela.

Se alquila alcoba para dormir. Calle de los Zuloagas, 8, nº 13, Zaragoza.

Pérdida cartera con documentos desde Santa María de Nieva a Ortigosa. Se agradecerá entrega a Alcaldía de dicha villa.

Se venden cuatro cubas con cuba de 90 arrobas y una prensa para uva, en buen estado. Para tratar, con Mariano Vela, Santa María de Nieva.

Se vende vaca suiza, recién parida del primer parto. Para verla y tratar, con Agustín Ruiz, Pedraza de Pezraza.

Vendo carro usado vacas o se cambia por una caballería. Para tratar, con Tomasa Arévalo, Navarrete de Oro.

Vendo vaca suiza, recién parida segundo. Tratar, Adolfo López, en Cantimpalos.

Vendo vaca suiza recién parida abundante producción. Tratar, Jorge Pascual, en Carbonero Mayor.

ZOTAL

El mejor desinfectante Bote de 1/8, 1/4, 1/2, 1 y 5 kilos CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Tel. 260

Feria de ganados El Espinar

Durante los días 29 y 30 de Septiembre y 1, 2 y 3 de Octubre tendrá lugar en esta villa la tradicional feria de ganados de toda clase.

Los dueños de los ganados deberán venir provistos de las correspondientes guías de sus reses. El Espinar, 22 de Septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde, de Luis Berenguer.

Recuperación

de automóviles. Tenemos localización gran cantidad de automóviles matriculados en Segovia. Escríbid: «Cabañais», Ramón de la Cruz, 69. Madrid

Dr. Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer Consulta de doce a una y de tres a cinco Corpus, 8, primero, letra B

Suscripción a matálico por dos mil millones de pesetas en obligaciones del Tesoro

Agustín Santamaría Arranz, corredor de Comercio colegiado, admite suscripciones a partir de hoy hasta el día 29 inclusive, todos los días laborables.

De diez a dos, en su despacho en el Banco de España.

De tres a seis, en su despacho en la calle de Isabel la Católica, 1.